

**Foro 2024 del Consejo Económico y Social  
sobre el seguimiento de la Financiación para el Desarrollo  
Reunión Especial de Alto Nivel con las Instituciones de Bretton  
Woods, la OMC y la UNCTAD**

**22 de abril de 2024, 15:00-18:00, Nueva York**

**Palabras de Apertura por la Presidenta del ECOSOC  
Embajadora Paula Narváez**

Honorable Vicepresidente del Comité Monetario y Financiero Internacional,  
Honorable Presidente de la Junta de Comercio y Desarrollo de la UNCTAD,  
Directores Ejecutivos,  
Excelencias,  
Distinguidos invitados,  
Colegas y amigos,

Les doy una cálida bienvenida a la Reunión Especial de Alto Nivel del ECOSOC con las Instituciones de Bretton Woods, la OMC y la UNCTAD.

Esta reunión anual constituye un vínculo fundamental entre nuestras instituciones y sus respectivas bases.

Dada la urgencia de abordar los desafíos fundamentales de la financiación para el desarrollo, es imperativo que todas las instituciones multilaterales trabajen de manera coherente y colaborativa. Esta Reunión Especial es un paso clave para hacer que esto suceda.

Con una Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo en el horizonte, este año es especialmente importante que aprovechemos la oportunidad para entablar un diálogo.

Los dos temas que se discutirán hoy: la deuda externa y la reforma de la arquitectura financiera internacional, son fundamentales para resolver los desafíos actuales de la financiación para el desarrollo y trazar el camino a seguir, y ambos requieren acciones y soluciones urgentes y concertadas.

Todos somos conscientes del riesgo que la vulnerabilidad de la deuda supone para la estabilidad económica y las perspectivas de desarrollo sostenible. Los altos costos de servicio de la deuda impiden que muchos países inviertan en los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Y son los más pobres y vulnerables los que enfrentan las consecuencias.

Alrededor de tres mil millones de personas, aproximadamente la mitad de la población en el mundo en desarrollo, viven en países que gastan más en pagos de intereses de la deuda que en salud o educación. Por otro lado, cuando se utiliza de manera efectiva, el financiamiento por deuda se traduce en progreso y crecimiento en el desarrollo, permitiendo a los países invertir en el futuro. La deuda a largo plazo y asequible es una fuente vital de financiamiento para inversiones a largo plazo en los ODS.

Debemos encontrar formas, con urgencia, de lidiar con la crisis actual de la deuda y permitir que aquellos países que tienen espacio para endeudarse lo utilicen de manera efectiva.

Esto también requerirá reformas en la arquitectura financiera internacional. Ésta fue creada hace 80 años, cuando el mundo enfrentaba problemas muy distintos, y su modernización no ha sido suficiente para abordar la complejidad de los desafíos actuales.

Lamentablemente, el sistema financiero global no está proporcionando el financiamiento a largo plazo, estable y asequible que se necesita para lograr los ODS y avanzar en acción climática.

Los animo a utilizar esta Reunión Especial como plataforma para avanzar en soluciones concretas y compromisos firmes para superar estos inmensos desafíos.

Señoras y señores,

Las discusiones de hoy se basan en una importante serie de consultas previas.

En febrero, celebramos diálogos sustanciales y significativos en Washington D.C. entre la Mesa del ECOSOC y otros Representantes Permanentes involucrados en la co-facilitación de procesos en las Naciones Unidas, con Directores Ejecutivos del Grupo del Banco Mundial y el Comité de Enlace del Fondo Monetario Internacional.

Desde entonces, las discusiones y la colaboración con actores clave han continuado. Los llamados por tomar medidas más sólidas en financiamiento están ganando fuerza, y nuestro diálogo continuo es crucial en este sentido.

En este momento crítico, no hay duda de que debemos hacer todo lo posible para reafirmar nuestro compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Cada una de las organizaciones aquí presentes cuenta con capacidades complementarias para abordar la carga de la deuda, enfrentar las crisis en curso, reestructurar el marco financiero global y, finalmente, acelerar el progreso de los ODS. Sin duda que podemos hacer más en todos los niveles: local, nacional, regional y global, para satisfacer las necesidades de todos los países, especialmente aquellos más necesitados, y lograr los ambiciosos objetivos de la Agenda 2030.

Confío en que su participación en el Foro, particularmente en esta Reunión Especial de Alto Nivel, tendrá un impacto significativo en la agenda de Financiación para el Desarrollo. Cada organización puede aprovechar sus respectivas ventajas comparativas para que nuestros esfuerzos tengan el máximo impacto.

Les animo a participar activamente en las conversaciones hacia la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo. Sólo a

través del trabajo colaborativo entre nuestras respectivas instituciones lograremos un nuevo marco internacional para el financiamiento para el desarrollo, que pueda enfrentar de manera efectiva los desafíos actuales.

Muchas gracias.